
В этом году на первый 
курс ИвГМА зачислено 496 че-
ловек. Это на 6% больше, чем 
в 2022 году. 

• 38% абитуриентов посту-
пили в рамках целевого набора, 

• 30% в рамках общего кон-
курса на бюджетные места, 

• 27% на внебюджетные 
места. 

• 4% (21 человек) зачисле-
ны в рамках особой и отдельной 
квот. 

Интересно проанализиро-
вать ситуацию в каждой из этих 
групп. Напомним, что макси-
мально абитуриент мог иметь 

при поступлении 310 баллов: 
300 по итогам трех экзаменов 
и 10 за индивидуальные дости-
жения (к ним относятся, напри-
мер, успехи в учебе, всероссий-
ских конкурсах и олимпиадах, 
служба в армии, высокий ре-
зультат ГТО). 

Целевой набор
188 человек поступили 

в рамках целевого набора. Ос-

новным заказчиком обучения 
является Департамент здраво-
охранения Ивановской области. 
Также были целевики от Влади-
мирской, Костромской, Воло-
годской, Московской областей, 
ФМБА, управлений ФСИН и др. 
организаций.

Проходные баллы в рамках 
целевой квоты составил: на «ле-
чебное дело» – 126, на «педи-
атрию» – 131, на «стоматоло-
гию» – 194. 

Общий конкурс
В рамках основного конкур-

са на бюджетные места зачис-
лено 148 первокурсников. 

Небольшая тенденция к ро-
сту проходного балла на стома-
тологии. Отыграл прошлогоднее 
падение лечебный факультет. 
Тем не менее и у педиатров, и 
у лечебников с 2020 года отме-
чается тренд на снижение про-
ходного бала. 

Средние баллы у тех, кто 
поступал в рамках общего кон-
курса, выглядят так (через чер-
ту указаны данные прошлого 
года):

•  лечебное дело – 
242 / 234,9 

• педиатрия – 205 / 222,9 
•  стоматология – 

278 / 274,7 

Максимальный балл на ле-
чебном факультете составил 
288 баллов, на педиатриче-
ском – 282, на стоматологиче-
ском – 294. Отметим, что про-
шлогодний рекорд составлял 
302 балла. 

Заметно ниже средний 
балл в рамках особой и специ-
альной квот – там абитуриенты 
поступают в рамках отдельного 
конкурса. 

Внебюджетный набор
139 абитуриентов посту-

пили на условиях оплаты обу-
чения. Проходной балл на «ле-
чебное дело» составил 160, 
на педиатрию – 131, на сто-
матологию – 199. Средние 
баллы –182, 160 и 217 соот-
ветственно.

Стоимость обучения в Ив-
ГМА составляет в год чуть бо-
лее 177 тысяч рублей на ле-

чебном и педиатрическом 
фа культете, 212,8 – на стома-
тологическом.

Общие цифры
Отметим, что в этом году 

приемная комиссия обработала 
более 2288 заявлений от аби-
туриентов. Более 63% из них 
воспользовались при подаче 
документов порталом Госуслуги, 
22 % – информационной систе-
мой ИвГМА. 14% абитуриентов 
пришли в академию лично. Ин-
тересно, что из последней кате-
гории в результате было больше 
всего зачисленных.

Примерно 7% от первокурс-
ников (34 человека) уже имеют 
дипломы о среднем образова-
нии. Больше всего поступивших 
дал ивановский медицинский 
колледж. Среди первокурсников 
есть также выпускник колледжа 
легкой промышленности.
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Лучший куратор
В рамках «Дня первокурсника» были под-

ведены итоги конкурса «Лучший куратор 
года», который проходит в академии уже 12-й 
год подряд. Победитель выявляется на осно-
ве анкетирования первокурсников, а также 
оценки результатов работы курируемой ака-
демической группы за год. Места распредели-
лись следующим образом:

• победитель конкурса – Алена Андреевна 
Круглякова, преподаватель кафедры химии, 
физики, математики, куратор 5 группы педиа-
трического факультета.

• 2 место – Светлана Витальевна Виногра-
дова, доцент кафедры русского языка, куратор 
18 группы лечебного факультета.

• 3 место – Елена Владимировна Лапочки-
на, доцент кафедры иностранных языков, кура-
тор 11 группы лечебного факультета.

Продолжают учиться 
уже с дипломом

В этом году в ординатуру ИвГМА поступи-
ло больше 150 человек. Большинство из них 
зачислено в рамках целевого набора. Среди 
основных заказчиков (77%) – медицинские 
учреждения Ивановской, Владимирской и Ко-
стромской областей. 

Больше всего выпускников в рамках целе-
вого набора зачислены в ординатуру по терапии 
(10 мест), акушерству и гинекологии (9 мест), 
анестезиологии-реаниматологии (8 мест), пси-
хиатрии (6 мест). 

Добавим, что в аспирантуру ИвГМА в этом 
году зачислен один выпускник – по специально-
сти «клиническая медицина».

Состоялось ежегодное Собра-
ние обучающихся. На нем были 
подведены итоги за прошлый год 
работы Совета Студентов, а также 
выбраны его члены.

Председателем Совета студен-
тов вновь стала шестикурсница 
педиатрического факультета Юлия 
Федотова. Председателем Собрания 
Обучающихся выбран пятикурсник 
лечебного факлуьтета Георгий Про-
топопов.

Также в состав Совета студен-
тов вошли Екатерина Староверова, 
Алина Максимкина, София Ушакова, 
Елизавета Безлихотнова, Александа 
Стрижова, Кирилл Смирнов, Юлия 
Соловьёва, Георгий Лобков, Николай 
Забара, Ада Клопова.

23 ноября пройдет конференция работни-
ков и обучающихся, на которой тайным голо-
сованием будет избран ректор Ивановской ме-
дицинской академии. 

Ученый Совет ИвГМА и аттестационная комис-
сия Минздрава России утвердили список кандида-
тов, в него вошли:

• Иванова Инна Викторовна – исполняющая 
обязанности ректора, доктор медицинских наук, 
доцент;

• Томилова Ирина Константиновна – прорек-
тор по научной работе и международному сотрудни-
честву, заведующий кафедрой биохимии. 

На сайте ИвГМА опубликованы программы кан-
дидатов. На страницах газеты приведем лишь не-
сколько тезисов. 

И. В. Иванова предлагает 
открыть подготовку по новым 
образовательным програм-
мам, которые востребованы 
в соответствии с текущими 
и будущими профессиями ме-
дицины. Речь идет о бакалав-
риате по сестринскому делу; 
программам специалитета 
по кли нической психологии, 
медицинской биохимии, ме-
дицинской кибернетике; программам магистратуры 
по общественному здравоохранению и медицин-
ской биоинформатики; программам ординатуры 
по радиологии, радиотерапии, физической и реаби-
литационной медицине.  

Планируется организация на базе Академии 
военной подготовки обучающихся, включение 
в образовательные программы модулей и дисци-
плин, направленных на формирование первичных 
умений и навыков для подготовки студентов к во-
енной или иной государственной службе, создание 
к 2026 г. при Академии полнофункционального Во-
енного учебного центра.

Предлагаются структурные изменения 
в ИвГМА: переход от модели факультета к модели 
института, создание Института дополнительного 
профессионального образования; переход от раз-
деления кафедр на кафедры «додипломного» и «по-

следипломного» образования к единому формату 
кафедр, обладающих равными возможностями 
для реализации программ высшего образования 
и дополнительных профессиональных программ.

Особое внимание – клинике Академии. Она 
будет преобразована в современный многопро-
фильный научно-клинический центр, оказывающий 
медицинские услуги по широкому спектру направле-
ний в сфере диагностики, лечения, профилактики 
и реабилитации как для жителей Ивановской об-
ласти, так и для населения других регионов. Будет 
увеличена (не менее чем до 20%) доля пациентов, 
получающих медицинскую помощь в Клинике Ака-
демии, проживающих на территории других субъек-
тов Российской Федерации.

Также в программе изложены предложения 
по совершенствованию системы социальной под-
держки сотрудников и обучающихся, по укрепле-
нию материально-хозяйственной базы ИвГМА 
и многое другое.

Добавим, Инна Викторовна Иванова в 2003 
году с красным дипломом окончила педиатриче-
ский факультет Ярославской медакадемии. В род-
ном вузе прошла путь от лаборанта до проректора 
по учебной работе. В ИвГМА Инна Викторовна ра-
ботает с сентября 2022 года. С декабря прошлого 
года исполняет обязанности ректора. 

Программа И. К. Томило-
вой направлена на сохране-
ние нынешнего курса разви-
тия академии. Среди прочего 
предлагается создание про-
ектного офиса и внедрение 
системы грантов для повы-
шения эффективности управ-
ления научно-исследователь-
ской деятельности академии 
для практического применения результатов интел-
лектуальной деятельности и развития студенческого 
технологического предпринимательства.

Предлагается рост студенческого туризма, 
а также поддержка участия сотрудников и обуча-
ющихся академии в научных и образовательных 
мероприятиях, проводимых за рубежом. 

Задумано формирование цифровой Клиники, 
внедрение на базе Клиники академии инноваци-
онных профилактических медицинских, научных 
и педагогических технологий, разработанных со-
трудниками академии. Заявляется о необходимости 
повышения роли медицинского совета академии 
в разработке региональных программ развития 
здравоохранения области.

Добавим, что профессиональная деятельности 
И. К. Томиловой связана исключительно с ИвГМА. 
Защитив кандидатскую диссертацию, она стала ас-
систентом, затем доцентом, а с 2010 года – заве-
дующей кафедрой биохимии. И. К. Томилова рабо-
тала деканом педиатрического факультета ИвГМА, 
в настоящее время – проректор по научной работе 
и международному сотрудничеству

С программами можно познакомиться на сайте 
ИвГМА. Ссылка доступна по QR-коду. Отметим, что 
оба кандидата делают акцент на  участие академии 
в образовательных проектах научно-образователь-
ного кампуса «Большая Ивановская мануфактура».

ВЫБОРЫ РЕКТОРА – 23 НОЯБРЯ
Программы кандидатов

232 

265
 

256

 

253

 

237
 

258
 

262
 263 

225  

240

 228 

233 

234 

223 

164  

221  

216 

225 221
 

230
 

225 
215 

191
 

179  

160

180

200

220

240

260

280

2016 2017 2018 2019 2020 2021 2022 2023

Проходные баллы на бюджетные места 

Стоматологический ф-т  Лечебный ф-т Педиатрический ф-т 

КАКОЙ БАЛЛ ПРОХОДНОЙ?
Итоги вступительной кампании-2023

В этом году на специальность «лечебное дело» зачислено 
275 абитуриентов, на «педиатрию» поступили 181, 
на стоматологию – 40. 

Новый Совет студентов 
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Александра Фирсанова, 
лечебный ф-т

Я с детства мечтала посту-
пить в медицинскую академию, и 
вот, наконец, эта мечта сбылась! 
Мои первые впечатления самые 
замечательные и невероятные! 
Учиться, конечно, непросто, и 
задают очень много, но это так 
интересно! Каждый день ты уз-
наешь много нового. В академии 
царит своя особая атмосфера, 
все ребята очень дружные, а 
старшекурсники всегда готовы 
помочь и что-то подсказать. Пре-
подаватели объясняют материал 
подробно и простым языком. 
Путь становления врача, безус-
ловно, непрост, необходимо быть 
ответственным и целеустремлен-
ным, и, если ты действительно 
чего-то хочешь, то обязательно 
этого добьешься! И я верю, что 
ИвГМА – именно то место, кото-
рое постоянно будет вдохновлять 
меня на новые свершения!

Мария Махалова, 
лечебный ф-т

1 сентября, начало учебного 
года… Для нас, первокурсников, 
это был особый день – новый 
этап жизни, в который мы всту-
пили с особым трепетом, новыми 
мечтами. ИвГМА встретила нас 
радушно. Здесь царила особен-
ная атмосфера! Я бы сравнила 
академию с Хогвартсом: множе-
ство лестниц, тайных комнат и 
волшебников-преподавателей. 
Много секретов содержит это ме-
сто! И их мы начали постигать…

Учёба в вузе очень отличает-
ся от учебы в школе. Первокурс-
нику непросто адаптироваться к 
новому окружению, режиму дня, 
учебному процессу. Пришлось 
привыкать к длительности заня-
тий – 75 минут! И это только одна 
пара, а в день их может быть от 
трёх до бесконечности (так нам 
казалось!). Сначала было сложно 
заниматься в таком режиме! К 
тому же пришлось прокачать на-
вык быстрого письма. Когда-то 
мы мечтали, что закончим школу 
и не будем делать домашние за-
дания. Не тут-то было! Домашка 
в академии тоже есть. Задания, 
как правило, объёмные и пред-
полагают максимум самостоя-
тельной работы. В общем, учим-
ся мы 24 часа в сутки: читаем, 
заучиваем. На это уходит много 
нервов и сил. Но когда ты полу-
чаешь 80+, то понимаешь, что 
старался не зря. И это – непере-
даваемое чувство!

Да, новые преподаватели, 
новые предметы, другая система 
обучения, но мы быстро втяги-
ваемся, возможно, благодаря 
новым знакомствам и поддерж-
ке кураторов и тьюторов. Очень 
сильно сплотили наши группы 
мероприятия, которые проводил 
для нас вуз.

Конечно, наша студенче-
ская жизнь только началась, 
но уже сейчас можно с уверен-
ностью сказать, что это будут 
незабываемые годы. Студен-
чество потребует от нас актив-
ности, общительности, умения 
решать проблемы и не бояться 
трудностей. Академия даст воз-
можность развиваться! Мы по-
нимаем, что выбрали далеко не 
простой путь, который будет со-
стоять из побед, маленьких по-
ражений и опять побед. Но как 
говорится: Per aspera ad astra 
(через тернии к звёздам).

Иван Ермилов, 
лечебный ф-т

Я давно решил, что свяжу 
свою жизнь с медициной. Даже 
раньше, чем моя сестра, кото-
рая сейчас учится на 5 курсе 
педфака. Я не жалею, что по-
ступил именно в ИвГМА, здесь 
я уже нашел замечательных лю-
дей, друзей. 

Учёбы много, поэтому при-
шлось перераспределить при-
оритеты, но мне удалось быстро 
адаптироваться и успевать все – 
от учебы и сна до походов в зал 
и прогулок с однокурсниками. 
Не взирая на многие трудности, 
с которыми мы сталкиваемся 
сейчас и столкнемся в будущем, 
всё окупается положительными 
эмоциями, приятным общением 
и осознанием того, что все мы 
идем к одной цели – стать обра-
зованными врачами.

Екатерина Данилова, 
лечебный ф-т

Профессия врача была и 
остается моей детской мечтой! 
Всегда, проезжая мимо меда-
кадемии, знала, что буду учить-
ся именно здесь. Я безмерно 
счастлива официально носить 
статус «студентка Ивановской 
государственной медицинской 
академии». Первый месяц учебы 

прошел быстро, трудно, но неза-
бываемо круто! Дружный коллек-
тив, новые предметы… Это всё 
так интересно! Как истинный 
студент, я являюсь членом про-
фкома, но мне выпало более от-
ветственное дело – я профорг! 

Я даже подумать не могла, 
как здорово будет учиться в 
ИвГМА! Преподаватели на по-
токе очень хорошие: интересно 
преподают материал, каждый с 
чувством юмора, рассказывают 
уйму историй из жизни. 

Я стараюсь участвовать в 
конкурсах и мероприятиях, про-
водимых в академии. Например, 
фотоконкурс «Мои первые дни в 
ИвГМА» сплотил нашу группу еще 
сильнее, и теперь мы больше, 
чем просто знакомые. Мы – как 
братья и сестры, а академия – 
наш альма-матер! Я горда, что 
учусь в таком замечательном ме-
сте! И теперь я знаю точно, что 
не ошиблась с выбором вуза и 
иду по правильному пути.

Ксения Ильина, 
педиатрический ф-т

Первый месяц в ИвГМА 
был несколько тревожным, но 
в тоже время восторженным. С 
самого начала я ощутила особую 
атмосферу: замечательные пре-
подаватели с первого занятия 
заинтересовали учебными дис-
циплинами; с одногруппниками 
мы постепенно становимся ма-
ленькой семьей, поддерживаем 
друг друга и вместе снимаем 
видео для телеграм-канала; кура-
тор и тьютор помогают в адапта-
ции к новому жизненному этапу. 
Впереди меня ждёт ещё множе-
ство моментов: как приятных, 
так и грустных, но одно я знаю 
точно – поступление в ИвГМА 
было верным решением.

Назрин Аллахвердиева, 
лечебный ф-т

Уже в 8 классе я решила 
связать свою жизнь с медици-
ной. Каждый год ходила в ИвГМА 
на день открытых дверей, моё 
желание поступить именно сюда 
росло всё больше. Особенно 
вдохновляли важные студенты 
в красивых белых халатах, кото-
рые постоянно обсуждали что-то 
на непонятном языке...

До поступления я думала, что 
при такой большой нагрузке у 
меня не будет свободного време-
ни. Но теперь я поняла, что в на-
шей академии скучно не бывает! 
За первый месяц обучения наша 
группа успела поучаствовать во 
многих конкурсах и флешмобах. 
После пар проводятся трениров-
ки по различным видам спорта, 
что помогает снять напряжение. 
Если появляются сложности в 
учебе, то на помощь придут сту-
денты старших курсов. Они про-
водят дополнительные занятия 
по предметам, что очень помога-
ет. Огромное им спасибо!

Я ни капли не жалею, что 
поступила в ИвГМА. Эмоции от 
первого месяца были просто не-
вероятными, надеюсь дальше 
будет больше!

Арина Захарова, 
лечебный ф-т

Как прошел первый месяц 
обучения в академии? Он про-
летел незаметно. Понадобилось 
несколько недель, чтобы при-
выкнуть к новой обстановке. 
А сейчас я уже провожу время 
с новыми знакомыми, вместе 
с ребятами потихоньку вли-
ваемся в студенческую меди-
цинскую жизнь. Из предметов 
больше всего привлекает анато-
мия – сложная, запутанная, но 
интересная. Трудно представить, 
сколько всего нас ждёт впере-
ди... Но я надеюсь, что годы, 
проведённые в академии, будут 
наполнены яркими запоминаю-
щимися событиями и, конечно 
же, безграничными знаниями.

Назрин Микаилова, 
лечебный ф-т

Проучившись месяц в ака-
демии, могу уверенно сказать, 
что поступление в ИвГМА было 
одним из лучших моих решений. 
Занятия здесь оказались инте-
реснее, чем я себе представ-
ляла. А активной внеучебной 
жизни можно и вовсе посветить 

целую книгу. Где я только не 
успела поучаствовать всего за 
один месяц: и во флешмобе, и 
в фотоконкурсе, и в различных 
мастер-классах , и в развлека-
тельных мероприятиях, которые 
устраивают сами студенты . 

Я уже обрела новых друзей. 
Это было совсем несложно, ведь 
здесь каждый поддерживает 
тебя и помогает, будто вы давно 
знакомы. Самым неожиданным 
для меня оказалось неравнодуш-
ное отношение преподавателей 
к студенту. Они помогают ре-
шить любую проблему и создают 
атмосферу, в которой комфор-
тно учиться. Спасибо всему кол-
лективу академии за высочай-
ший профессиональный уровень 
образования. 

Ирина Колотилова, 
педиатрический ф-т

В том, что я поступлю в Ив-
ГМА, у меня не было никаких 
сомнений. Несмотря на то, что 
была возможность стать студент-
кой в Москве, я осталась здесь. 
И ни капли не жалею! Месяц 
учебы прошел незаметно, он 
подарил мне много положитель-
ных эмоций. Стала крепнуть моя 
уверенность в себе, в собствен-
ных силах. В академии я обрела 
много новых друзей. Не могу не 
упомянуть о замечательных пре-
подавателях, которые доступно 
объясняют материал.

Учеба в медицинском вузе – 
дело непростое, но интересное. 
На каждом занятии своя завора-
живающая атмосфера, которая 
мотивирует. Уже успела получить 
несколько раз по 100 баллов по 
математике, ну конечно же не 
без 48 и 56 по анатомии. Теперь 
впереди итоги, желаю всем нам 
хорошо сдать их с первого раза!

Екатерина Капитан, 
лечебный ф-т

Мой первый месяц в ИвГМА 
можно описать в трех словах: 
уверенно, сложно, интересно. 
Я уже имею среднее образова-
ние по специальности фельдшер 
и могу сравнить подходы в уч-
реждениях среднего и высшего 
образования. В академии мне 
безумно понравился настрой пре-
подавателей максимально мягко 
ввести студента в процесс обуче-
ния, объяснить материал и даже 

пояснить самое элементарное. 
Очень сильно удивилась, узнав 
про огромное количество допол-
нительных занятий от студентов 
старших курсов. И от этих заня-
тий реально складывается пони-
мание в некоторых дисциплинах. 
Также удивило количество сек-
ций и студенческих организаций 
разных направлений. Жизнь про-
сто бьет ручьём! Если кратко, то 
ИвГМА – мой самый правильный 
выбор за все 22 года жизни!

Анастасия Цветаева, 
лечебный ф-т

Поначалу было очень тяжело 
принять тот факт, что учить нуж-
но много и быстро. Сейчас стало 
проще. Не потому, что заданий 
меньше, а потому, что к акаде-
мии я уже более-менее привык-
ла. Хочу отметить нашу команду 
– первую лечебную группу. Никто 
из нашей дружной семьи никогда 
не бросит другого в беде, все ста-
раются помочь, за что отдельное 
спасибо! Впереди нас ждут взле-
ты и падения, радость и разоча-
рования, но я искренне надеюсь, 
что мы пройдем этот путь в том 
же составе и скажем «Было тяже-
ло, но мы справились!».

Лилия Крылова, 
лечебный ф-т

Поступление в ИвГМА – не-
ожиданное решение в моей жиз-
ни. Но я не пожалела об этом ни 
на секунду. Учёба действитель-
но даётся нелегко, особенно в 
самый первый месяц. Оценки 
иногда не соответствуют ожида-
ниям, но это даёт понять, что к 
будущим медикам предъявляют 
серьёзные требования.

Самой сложной, но при этом 
самой интересной дисциплиной 
для меня стала «первая помощь 
и уход за больными». Находиться 
в стенах больницы с первых дней 
учёбы и помогать пациентам – 
настоящий подарок для перво-
курсника. 

Меня покорила атмосфера в 
академии. Вуз стал для меня вто-
рым домом, где всегда чувству-
ешь себя комфортно. Нельзя не 
упомянуть прекрасный коллек-
тив, с которым мы вместе пере-
живаем все трудности, радуемся 
победам и стремимся к общей 
цели – стать отличными специ-
алистами.

«МЕЧТА СБЫВАЕТСЯ» 
Отзывы первокурсников об учебе в ИвГМА

Опрос
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Не т олько учеба

День первокурсника в этом году прошел 
в Ивановском музыкальном театре. С напут-
ственными словами выступили проректор 
по воспитательной работе и молодёжной поли-
тике Т. А. Блохина, деканы факультетов.  

В концерте приняли участие творческие 
коллективы академии, работающие под эгидой 
духовно-культурно-спортивного центра. Номе-
ра были представлены вокалом, хореографи-
ей, инструментальными композициями, КВН, 
гимнастическим номером. В этом году впер-
вые одним из ведущих концерта стала «Али-

са» – голосовой помощник, которая пыталась 
помогать первокурснику в адаптации к новым 
реалиям. Выступления коллективов вуза стали 
негласным приглашением для первокурсников 
к приобщению к общественной, профсоюзной 
и к культурно-массовой жизни академии. Эста-
фету знаний, эстафету любви и служения своей 
профессии старшекурсники передали перво-
курсникам.

По сложившейся традиции завершилось 
торжественное мероприятие исполнением гим-
на академии и парадом флагов.

Совет студентов – первокурсникам
Дорогие первокурсники! 

Совет студентов с первых 
дней начал продуктивную и 
неустанную работу для зна-
комства первокурсников с 
нашей родной Alma mater. 
Специально для вас, в рам-
ках фестиваля «Здравствуй, 
ИвГМА», с первого сентября 
мы запустили конкурс «Мои 
первые дни в ИвгМА», и на 
этом не остановились!

11 сентября прошел 
Квест Alma Mater, в котором 
участвовали восемь команд 
с лечебного, педиатриче-
ского и стоматологического 
факультетов. Ориентируясь 
только на клочок бумаги, 
вам предстояло открыть для 
себя здание, пропитанное 

знаниями, ответить на загад-
ки наших старожилов и най-
ти выход. И вы справились!

13 сентября на площад-
ке регионального отделения 
ДОСААФ, провели увлека-
тельную игру «Мед-Боярд». 
Состязание на смекалку, 
ловкость, гибкость, силу 
и эрудицию. Медиа-коман-
да подготовила для вас кон-
курс-интервью «Сила воли» 
и была приятно удивлена 
навыками участников. Со-
вместно с кафедрой физ-
культуры 9 октября про-
вели «День спортивного 
клуба», в рамках которого 
дали старт очередному еже-
годному конкурсу «Группа 
здорового образа жизни».

Также НОСМУ совмест-
но с Советом студентов 
провели фестиваль сту-
денческих объединений. 
Для первокурсников были 
подготовлены различные 
интерактивы: мастер-класс 
по десмургии, мастер-класс 
и квиз по мировой исто-
рии медиа, мастер-класс по 
проверке обоняния, дина-
мометрии, первой помощи 
и игры на сближение! Пред-
седатели Совета студентов 
и НОСМУ рассказали про 
структуру и деятельность 
своих объединений.

На неделе НОСМУ пер-
вокурсники ознакомились 
с работой научных студен-
ческих кружков кафедр, уз-
нали про «УМНИК» и все-
российские олимпиады. 
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Дата

Пример Память

28 октября исполнилось 
80 лет со дня рождения профес-
сора Рудольфа Ростиславовича 
Шиляева (1943-2013) – талантли-
вого ученого и педагога, ректора 
ИвГМА в 2000–2011 гг. Он был 
уникальной личностью.

Этапы карьеры
В 1979 году Р. Р. Шиляев на-

значен заместителем директора по 
научной работе научно-исследова-
тельского института материнства 
и детства МЗ РФ. Работая в этой 
должности, он проявил незаурядные 
административные способности: 
раз работал научную идеологию и 
основные научные направления де-
ятельности института. За короткий 
срок сумел создать творческий рабо-
тоспособный коллектив – ивановский 
НИИ стал одним из ведущих в стра-
не. Именно в тот период разрабаты-
вается единая научно-практическая 
целевая программа «Здоровье ма-
тери и ребенка». Благодаря настой-
чивости Рудольфа Ростиславовича, 
его профессиональному авторитету, 
был внедрен акушерско-терапевти-

ческо-педиатрический комплекс, во 
многом улучшивший состояние здо-
ровья новорожденных и их матерей. 

С 1988 года Р. Р. Шиляев воз-
главлял кафедру факультетской, го-
спитальной педиатрии и эндокрино-
логии (сейчас это кафедра детских 
болезней педиатрического факуль-
тета). Новый заведующий привлекал 
к работе как опытных преподавате-
лей, так и молодых – талантливых, 
высоко работоспособных. Это была 
верная и перспективная кадровая 
политика. 

Рудольф Ростиславович был од-
ним из создателей принципиально 
новой формы медицинского обслу-
живания детей и их матерей в Ива-
новской области – клиники «Мать и 
Дитя». В последствии она была пре-
образована в Областную детскую 
клиническую больницу. 

Преобразования в ИвГМА
С 1989 по 1999 гг. Р. Р. Шиля-

ев являлся проректором по научной 
работе ивановской медицинской 
академии. Многие отмечали талант 
ученого, педагога и администрато-
ра, способного сплотить коллектив, 
поставить ясные конкретные задачи 
и обозначить пути их решения, соз-
дать творческую, доброжелательную 
и рабочую обстановку. В этот пери-
од активизировалась деятельность 
научно-исследовательского центра 
(НИЦ), особое внимание уделялось, 
в частности, педиатрии на критиче-
ских состояниях, нарушениях микро-
экологии кишечника, вопросах адап-
тации детей. В 1994 г. Р. Р. Шиляеву 
было присвоено почетное звание 
«Заслуженный деятель науки РФ». 

Профессор Шиляев был высоко-
квалифицированным и эрудирован-
ным педагогом. Его отношения со 
студентами характеризовались про-
стотой и доступностью, доброжела-
тельностью и демократичностью, и 

при этом педагогической принципи-
альностью. Он уделял много времени 
и внимания воспитательной работе: 
его часто можно было увидеть на 
встречах с абитуриентами, вечерах 
посвящения в студенты. Под руко-
водством Рудольфа Ростиславовича 
выросла плеяда профессоров – пе-
диатров, ныне возглавляющих кафе-
дры академии.

Годы ректорства профессора 
Шиляева были наполнены духом 
развития и созидания по всем на-
правлениям: научному, педагогиче-
скому, лечебному, хозяйственному. В 
период его руководства вузом (два 
срока) была проведена реорганиза-
ция структуры управления , создана 
необходимая экономическая база 
развития, укреплена материально-
техническая составляющая различ-
ных подразделений. Было завершено 
полномасштабное восстановление 
академии после страшного пожара 
1996 года. Исторический корпус при-
обрел свой нынешний облик и стал 
одной из визитных карточек города. 

Ректору удалось построить зда-
ние новой библиотеки. Пересмотрен 
учебно-воспитательный процесс, соз-
даны условия для информатизации, 
внедрения компьютерных техноло-
гий во все сферы жизнедеятельно-
сти вуза. Важной заслугой ректора 
стало открытие стоматологического 
факультета. Рудольф Ростиславович 
бережно относился к ветеранам ака-
демии, его встречи со старейшими 
сотрудниками вуза свидетельствова-
ли о глубоком уважении к тем, кто от-
дал лучшие годы жизни вузу.

Как признание достижений 
ивановских ученых-медиков и лично 
Р. Р. Шиляева в Иванове проведен 
ряд значительных научно-практиче-
ских мероприятий. Ректор работал 
в тесном контакте с руководителями 
города и области, с коллегами из дру-
гих вузов области. Коллектив ИвГМА 
(один из первых среди медицинских 
вузов страны) в 2006 году получил 
Благодарность Президента России. 

Коллектив кафедры 
детских болезней 
педиатрического 

факультета

СОЗИДАТЕЛЬ
О ректоре ИвГМА Рудольфе Шиляеве

В 1958-м он с отличием 
окончил ИГМИ по специаль-
ности «Лечебное дело». При-
мечательна заметка, опу-
бликованная за год до этого 
в газете «Медвузовец»: 
«Не успел Макарьянц от-
крыть дверь комитета [ком-
сомола], как его облепили 
комсомольцы. Вопрос за во-
просом сыпали они. И на каж-
дый из них Макарьянц дает и 
даст ответ. В выводах он не-
тороплив и вдумчив. Не жди 
от Макарьянца моменталь-
ного ответа: „подумаю – ска-
жу“ – золотое правило Леони-
да». «Вот с кого нужно брать 
пример», – резюмировала та 
давняя газетная публикация. 

По окончании вуза 
Л. А. Ма карьянц был зачис-
лен в аспирантуру при кафе-
дре госпитальной терапии. 

В 1965 году под руководством 
профессора Е. С. Мясоедова 
защитил кандидатскую диссер-
тацию на тему «Клинические, 
рентгенологические данные 
при недостаточности митраль-
ного клапана у больных вяло-
текущим ревматизмом».

Леонид Аркадьевич ра-
ботал в разное время на ка-
федрах факультетской тера-
пии, внутренних болезней 
лечебного факультета (поз-
же – госпитальной терапии), 
внутренних болезней педи-
атрического факультета, ка-
федре терапии №1 ФДППО. 
Избирался по конкурсу на 
должности ассистента, до-
цента, профессора, заведую-
щего кафедрой.

Преподавательскую и 
пос тоянную лечебную дея-

тельность Л. А. Макарьянц со-
вмещал с общественной ра-
ботой. Избирался секретарем 
комсомольской организации 
вуза, а затем партийного ко-
митета. В 1960-е возглавил 
отряд студентов-медиков, от-
правленных на освоение це-
лины в Казахстане.

Леонид Аркадьевич Ма-
карьянц работал в ИвГМА 
с 1964 по 2008 год. Колле-
ги и выпускники вспомина-
ют его высочайшую профес-
сиональную компетентность, 
лекторское мастерство, так-
тичность и безупречные лич-
ные качества. Он был замеча-
тельным врачом, прекрасным 
человеком, мудрым наставни-
ком и преподавателем.

Л. А. Макарьянц похоро-
нен на кладбище в Балино. 

Крылатое выражение «От сессии до сессии живут студенты весе-
ло» совсем не актуально для студентов нашей медицинской академии. 
За три–пять дней материал не выучишь! 

А для получения отличной оценки 
в семестре нужно заработать высо-
кий средний балл, на экзамене дать 
исчерпывающие ответы на теоре-
тические вопросы, продемонстри-
ровать решение практико-ориен-
тированных и ситуационных задач, 
уверенное владение практическими 
навыками. Сессия позволяет макси-
мально мобилизоваться, адекватно 
оценить уровень своих знаний, при-
обрести уверенность в своих способ-
ностях, порадовать преподавателей 
достойными ответами. 

На первом курсе сдавали экза-
мены по дисциплинам «Биология» 
и «Иностранный язык», только 11 
студентов (4,2%) получили отличные 
оценки. 

На втором курсе осуществлял-
ся контроль по дисциплинам «Нор-

мальная физиология» и «Биохимия», 
на «отлично» сессию сдали 20 студен-
тов (9,0%). 

Сессия на третьем курсе ока-
залась самой трудной, поскольку 
состояла из пяти экзаменов: «Пато-
логическая анатомия», «Патологиче-
ская физиология», «Фармакология», 
«Пропедевтика внутренних болез-
ней», «Общая хирургия», плюс шесть 
зачетов. Отличные оценки получили 
14 студентов (6,8%). 

На четвертом курсе проверены 
знания и умения по дисциплинам 
«Факультетская терапия» и «Факуль-
тетская хирургия» – на «отлично» эк-
замены сдали 22 человека (10,3%). 

На пятом курсе 21 студент 
(10,3%) показал отличные успехи 
по освоению дисциплин «Инфекци-
онные болезни», «Акушерство и ги-

некология», «Травматология и орто-
педия». 

На шестом курсе по итогам об-
учения в академии диплом с отличи-
ем получили Балаева Н. И., Булатова 
К. И. Паукова В. С., Селиверсттова Ю. С., 
Сироткина М. А., Феоктистова И. Ю. 

Всего «отличников» на факуль-
тете 94 человека, что составило 
7,2% от общего числа обучающихся. 
Возможности газеты не позволяют 
перечислить фамилии всех. Мы гор-
димся нашими студентами, которые 
не только хорошо учатся, но и актив-
но занимаются наукой и обществен-
ной работой.

Мы очень надеемся, что все сту-
денты лечебного факультета будут 
стремиться к отличным результатам.

Проф. Е. В. Шниткова, 
доц. А. А. Параскун, 

доц. Г. В. Белова, 
доц. Н. Г. Калинина, 

ассист. Т. В. Пшеничникова.

СЕССИЯ НА «ОТЛИЧНО»
Итоги летних экзаменов на лечебном факультете

13 лет минуло со дня смерти заслуженного работника 
здравоохранения, доктора медицинских наук, профессора 
О. Н. Нечаевой, а память о ней не ослабевает, сохраняет-
ся устойчивое ощущение ее присутствия в наших делах 
и мыслях.

Профессор О. Н. Неча-
е ва родилась 2 октября 
1923 года в городе Чухло-
ме Костромской области. 
В 16 лет с золотой медалью 
закончила среднюю шко-
лу, в 1944 году – с отличи-
ем лечебный факультет Ива-
новского государственного 
медицинского института. Сту-
денчество и начало трудовой 
деятельности совпали с тяже-
лыми военными годами. 

На материале изучения 
военной травмы в эвако-
госпиталях подготовлен до-
клад для общеинститутской 
студенческой научной кон-
ференции на тему: «Показа-
ния к трепанации при прони-
кающих ранениях черепа», 
получивший высокую оцен-
ку. Как именной стипендиат 
О. Н. Нечаева зачисляется 
в аспирантуру при кафедре 
патологической анатомии, 
где она проходит хорошую 
научную и практическую 
школу под руководством 
профессора С. М. Дерижа-
нова. В 1950 году защи-
щает кандидатскую диссер-
тацию на тему: «Динамика 
патологоанатомических из-
менений тонкого кишечни-
ка при острой кишечной 
непроходимости» и продол-
жает педагогическую рабо-
ту в должности ассистента, 
а затем – доцента кафедры, 
руководимой профессором 
П. П. Ерофеевым. В Уче-
ном совете по клиническим 
дисциплинам АМН СССР за-
щищена докторская дис-
сертация на тему: «Клини-
ко-патологоанатомическая 
характеристика острой не-
проходимости тонкого ки-
шечника и её важнейших ос-
ложнений». В 1962 г. доцент 
О. Н. Нечаева избирается 
на должность заведующей 
кафедрой патологической 
анатомии, которой руково-
дит в течение 30 лет. Ольга 
Николаевна приложила мно-
го усилий для создания опти-
мальных условий для сочета-
ния учебной и прозекторской 
работы на кафедре.

Под руководством 
О. Н. Не ча евой разрабатыва-
лось одно из актуальнейших 
направлений в патоморфо-
логии, посвященных анализу 
адаптационной перестройки 
сердечно-сосудистой систе-
мы при ревматических забо-
леваниях и атеросклерозе. 
По материалам диссертации 
ею опубликован раздел в по-
следнем издании Большой 
медицинской энциклопедии.

Под руководством и при 
консультативной помощи 
О. Н. Не чаевой выполнено 
и защищено 19 докторских и 
кандидатских диссертаций. 
Сочетание глубоких знаний и 
опыта в области общей пато-
логии позволяли подходить 
к патологическим процес-
сам с общебиологических 
позиций, что придавало ис-
следованиям О. Н. Нечаевой 
фундаментальный характер. 
Огромный жизненный опыт, 
талант прозектора и научная 
эрудиция выделили О. Н. Не-
чаеву в число видных пато-
логоанатомов страны.

Серьёзным научным 
изыска ниям всегда сопут-
ствовала напряженная ра-
бота в должности врача-па-
тологоанатома городских 
больниц, консультанта об-

ластного онкологического 
диспансера, областной кли-
нической больницы. Явля-
ясь с 1964 года главным 
патологоанатомом области, 
она организовала подготов-
ку кадров районных и город-
ских патологоанатомов на 
базе кафедры, проводя кон-
сультативную работу и регу-
лярные прерывистые курсы 
для специалистов, интен-
сивно работая по аттеста-
ции врачебных кадров. 

О. Н. Нечаева была всег-
да доброжелательна, внима-
тельна, демократична в отно-
шениях со своими учениками 
и коллегами. Она запомнилась 
как прямой, принципиальный, 
бескомпромиссный человек, 
остроумный собеседник, ав-
тор блестящих докладов, зву-
чащих на заседаниях Ученого 
Совета, научного общества, 
конференциях и съездах. 
Её лекции всегда с интересом 
воспринимались слушателями 
и остались в памяти у многих 
поколений выпускников Ива-
новского медицинского ин-
ститута.

Кафедра паталогической 
анатомии

ОНА ПРИСУТСТВУЕТ 
В НАШИХ ДЕЛАХ И МЫСЛЯХ

К 100-летию со дня рождения 
О. Н. Нечаевой

ВСЯ ПРОФЕССИОНАЛЬНАЯ 
ЖИЗНЬ – В ИВГМА

11 сентября на 90-м году жизни скончался профес-
сор Леонид Аркадьевич Макарьянц. Вся его профессио-
нальная жизнь связана с Ивановским медицинским ин-
ститутом (академией). 

Семья Л. А. Макарьянца выражает слова глубокой бла-
годарности и. о. ректора И. В. Ивановой, администрации 
академии, Совету ветеранов за содействие в организа-
ции похорон.

Коллектив кафедры патологической анатомии, 2008 г. 
Верхний ряд: к.м.н., доцент В. И. Демидов, 

ст. лаборант Ш. Ф. Джураева, к.м.н. М. В. Егоров. 
Нижний ряд: к.м.н. О. В. Рачкова, д.м.н., проф. О. Н. Нечаева, 

зав. кафедрой д.м.н., проф. Е. А. Конкина
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В Международный день студен-
ческого спорта прошли соревнова-
ния по восьми видам спорта среди 
ивановских вузов. 

Успеха добились бадминтонисты 
ИвГМА. Владимир Дергунов (3 курс 
стоматологического факультета) и 
Базил Калатхил (5 курс факультета 
международного образования), вы-
ступая в паре, завоевали 2 место. 
Алиса Гаёва (3 курса стоматологи-
ческого факультета) и Екатерина 
Орешкина (4 курс стоматологиче-
ского факультета) стали победителя-
ми в женском зачете. Спортсмены 
тренируются  под руководством О.В. 
Кулигина

В соревнованиях по нардам 3 
место занял Ален Хачатрян (3 курс 
стоматологического факультета).

Также были подведения итоги 
Спартакиады Ивановской области 
среди вузов. Благодарственными 
грамотами департамента спорта от-

мечены представители ИвГМА: Ека-
терина Левичева (3 курс лечебного 
факультета; вид спорта – шахматы), 
Кирилл Ионов (3 курс педиатрическо-

го факультета; вид спорта – легкая 
атлетика), И. С. Миронов (доцент ка-
федры физической культуры, тренер 
по шахматам).
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Наука

Это интересно

Спорт

Уроки русского

Студенческая жизнь

Успешная защита 
кандидатской 

Доценту кафедры микробиологии и вирусоло-
гии ИвГМА М. А. Кириленко присвоена ученая сте-
пень кандидата наук.

Защита прошла в конце прошлого учебного года 
в Московском научно-исследовательском институте 
вакцин и сывороток имени И.И. Мечникова. Тема 
исследования – «Оценка свойств пробиотических 
и аутопробиотических штаммов лактобацилл разны-
ми методами», научный руководитель – заведующий 
кафедрой микробиологии и вирусологии, д. б. н., про-
фессор Кузнецов О.Ю. Отметим, что по результатам 
диссертации опубликована 31 научная работа, 7 
из них в центральной печати и 2 патента РФ. Дис-
сертационный совет отметил высокий методический 
и научный уровень представленной работы.

Междисциплинарно – о 
суставах

Ивановская медакадемия стала соорганиза-
тором междисциплинарной научно-практической 
конференции «Заболевания и травмы суставов, 
проблемы и пути решения». Также среди иници-
аторов дискуссии: Ивановский областной госпи-
таль для ветеранов войн, Московский областной 
научно-исследовательский клинический институт 
имени М. Ф. Владимирского.

Конференция проходила в гибридном формате, 
в ней участвовали более 60 человек: травматологи-
ортопеды из Иванова, Москвы, Донецка, Вороне-
жа, Нижневартовска, Ташкента (Узбекистан).

Сотрудники кафедры травматологии и орто-
педии ИвГМА, являясь основными модераторами 
секционных заседаний, представили вызвавшие 
оживленные дискуссии доклады по основным на-
правлениям научных исследований: «Асептические 
некрозы костей, ассоциированные с COVID-19» (за-
ведующий кафедрой д-р мед.наук И.В. Кирпичев) 
и «Опыт клинического применения новой техноло-
гии оценки функции ходьбы с применением инер-
циальных сенсоров «Стэдис-Стэп» (профессор кафе-
дры д-р мед. наук С. В. Королева). 

Полтысячи слушателей
На базе ИвГМА прошла IX Поволжская научно-

практическая конференция рефлексотерапевтов 
с международным участием «Рефлексотерапия в 
системе медицинской реабилитации, спортивной 
медицине и профилактике». 

В конференции участвовали врачи, чья профес-
сиональная деятельность связана с диагностикой, 
лечением и профилактикой заболеваний метода-
ми рефлексотерапии, медицинской реабилитации 
и традиционной медицины. Была организована 
и онлайн трансляция, благодаря чему в конферен-
ции смогли поучаствовать более 500 слушателей со 
всей страны. С докладами выступили ученые из Мо-
сквы, Санкт-Петербурга, Нижнего Новгорода.

Заведующий кафедрой медицинской реабили-
тологии ИПО ИвГМА профессор А. Н. Новосельский 
выступил с докладом «Конституциональная медици-
на – основа процесса реабилитации». Речь шла о 
том, что формирование морфо-функционального 
дефекта сопровождается развитием комплекса 
пато- и саногенетических механизмов. Проявления 
статической и динамической биомеханики заклады-
ваются в процессе конституционального развития. 
Эффективность реабилитации связана с необходи-
мостью учета биомеханических предпосылок к фор-
мированию патологии опорно-двигательного аппа-
рата и нервной системы.

Доцент кафедры медицинской реабилитоло-
гии ИПО ИвГМА Н.В. Тычкова выступила с лекцией 
«Традиционная медицина и рефлексотерапия – со-
временные проблемы развития медицины как отра-
жение общих тенденций». Анализировались место 
и роль современной отечественной врачебной спе-
циальности «Рефлексотерапия» в системе россий-
ского здравоохранения.

Интерес к ревматологии 
сохраняется

Межрегиональная научно-практическая кон-
ференция «Междисциплинарные аспекты ревма-
тологии в терапевтической практике», прошедшая 
в ИвГМА, объединила практикующих терапевтов, 
ревматологов, кардиологов, неврологов, пульмоно-
логов, реабилитологов, физиотерапевтов, сотруд-
ников НИИ профильных направлений, организа-
торов здравоохранения из Москвы и Московской 
области, Нижнего Новгорода, Ярославля, Иванова 
и Ивановской области. Интерес к теме проявили 
и студенты ИвГМА. 

Профессор С.Е. Мясоедова, заведующая кафе-
дрой терапии и эндокринологии ИвГМА, выступила 
с докладом «Вклад профессора Е.С. Мясоедова 
в развитие отечественной терапевтической шко-
лы». Е.С. Мясоедов был одним из зачинателей ис-
следований проблем ревматизма в Иванове. 

В рамках конференции прочитал лекцию Ан-
дрей Валерьевич Рыбин – заведующий ревмато-
логическим отделением Ивановской ОКБ, он рас-
сказал об опыте областной больницы в терапии 
ревматоидного артрита.

Нобелевка за вакцину с белком
В этом году нобелевскими лауреатами 

по медицине стали американцы:  биохимик 
Каталин Карико (1955 г.р.) и иммунолог 
Дрю Вайсман (1959 г.р.) за открытия, бла-
годаря которым в том числе  были разрабо-
таны эффективные мРНК-вакцины против 
COVID-19.

«Ученые придумали, как культиви-
ровать клетки с помощью мРНК еще в 
1980-х. Метод назвали транскрипцией 
in vitro. Это синтез молекул РНК любой 
последовательности. Но полученные 
таким способом мРНК считались не-
стабильными, их было сложно достав-
лять, они могли вызывать воспалитель-
ные реакции.

Карико и Вайсман заметили, что 
дендритные клетки (вспомогательные 
клетки иммунной системы) распозна-
ют транскрибированную мРНК in vitro 
как чужеродное вещество. И именно 
из-за этого высвобождаются сигналь-
ные молекулы воспаления. Ученые 
предположили, что воспаление может 
вызывать отсутствие химических из-
менений в основаниях искусственной 

мРНК, которые есть в естественной 
мРНК.

Карико и Вайсман создали различ-
ные варианты мРНК с уникальными 
химическими модификациями в осно-
ваниях и доставили их в дендритные 
клетки. В итоге воспалительные реак-
ции практически исчезли. Это откры-
тие ученые сделали еще в 2005 году. В 
2008 и 2010 годах исследователи до-
казали, что модифицированная мРНК 
значительно увеличила выработку бел-
ка из-за того, что активность фермен-
тов, которые регулируют выработку 
белка, была ниже.

В 2020 году эту технологию фарма-
цевтические компании Pfizer и Moderna 
использовали для создания вакцин от 
вируса SARS-CoV-2.

Технологию Карико и Вайсмана 
можно будет использовать для созда-
ния вакцин не только от коронавируса, 
но и от других инфекционных заболе-
ваний. В будущем ее планируют при-
менять и для лечения некоторых видов 
рака».

Лингвистические 
шутки

Улыбнитесь и подумайте, какое языковое явление ис-
пользовано в лингвистических шутках, опубликованных 
ниже. 

● Филолога мучает вопрос, почему кусок льда на крыше 
– «сосулька», а карамельная конфета – «леденец»?

● Главные вещи в жизни – это не вещи.
● Счастье – это когда люди, которые тебе не подходят, 

к тебе не подходят!
● Встал с утра пораньше на зарядку. Ну и раздавил её.
● Когда видишь алфавит, всё время ищешь ответ на 

вопрос: ГДЕ ЁЖ?
● Только в русском языке можно составить предложе-

ние из трех гласных букв: «Э, а я?».
● Утром хорошо просыпается только сахар мимо чашки.
● – Папа, переведи мне 100 долларов!

– One hundred dollars.
● – Ты где был?

– За хлебом бегал.
– И что, догнал?

● – И могли бы вы вообразить себе язык, в котором 
одновременное употребление согласия, отрицания и сомне-
ния выражало бы законченную мысль?

– Да нет, наверное...
Е. В. Орлова,

заведующая  кафедрой русского языка

Осенью традиционно проходит 
конкурс «Я талант». В этом году сту-
денты ИвГМА представили 21 номер 
в шести номинациях. 

Победителями стали:
• в номинации «вокал» – Анна 

Максимкина (2 курс леч. ф-та) с пес-
ней «Мой мир»;

• «художественное слово» – Ека-
терина Ермакова (1 курс леч. ф-та) 
с отрывком из поэмы «Двести десять 

шагов» Р. Рождественского;
• «хореография – Рохан Путрихо-

вил (2 курс ф-та межд. обр) и Санита 
Унунгал Сантош (5 курс ф-та межд. 
обр.) с индийским танцем; 

• «инструментальное» – Ника Со-
ломахина (1 курс леч. ф-та) с компози-
цией Tiko-tiko на саксофоне;

• «ВИА» – ансамбль «Когнитивный 
резонанс»: Дмитрий Морозов (3 курс 

стомат. ф-та), Михаил Львов (2 курс 
пед. ф-та), Андрей Тучков (4 курс леч. 
ф-та) с номером «Кукла колдуна» из ре-
пертуара группы «Король и шут»;

• «оригинальный жанр» – Элеоно-
ра Тадессе (2 курс леч. ф-та) и Алина 
Гайбалова (1 курс леч. ф-та) за номер 
«Чечетка».

На заплыв – 
в Рязань

На базе Рязанского государ-
ственного медицинского универ-
ситета им. академика И. П. Павло-
ва состоялся VII Всероссийский 
Чемпионат России по плаванию 
среди студентов медицинских и 
фармацевтических вузов страны. 

По итогам двух соревнователь-
ных дней команда ИвГМА показала 
удовлетворительный результат в 
общекомандном зачете. В личном 
зачете первокурсница стомато-
логического факультета ИвГМА 
А. Идрисова (1 курс, 1 группа, 
стоматологический факультет) за-
няла 3 место на дистанциях 50 м 
и 100 м (на спине). Помимо со-
ревнований студенты ИвГМА по-
знакомились с историей жизни 
академика И. П. Павлова, посетили 
дом-музей его имени.

Бадминтон и нарды

Чемпионат в ИвГМА
На базе академии прошел реги-

ональный чемпионат по оказанию 
первой помощи среди школьников и 
студентов колледжей. Его организа-
торы – региональное отделение дви-
жения «Российский красный крест», 
«Движение первых», Ивановская ме-
дицинская академия.

В рамках мероприятия состо-
ялся круглый стол. Вопросы про-
фессиональной ориентации школь-
ников, студентов и ординаторов 
обсудили представители админи-
страций ИвГМА и Ивановского ме-
дицинского колледжа, сотрудники 
областного Департамента образо-
вания, медицинских и обществен-
ных организаций.

Чемпионат собрал почти 200 
школьников и учащихся колледжей. 
Более 30 волонтеров, студентов на-
шего вуза, сопровождали и регистри-
ровали команды участников, демон-
стрировали замечательную актерскую 
игру, изображая пострадавших на 
этапах практических испытаний.

Сначала проходило тестирова-
ние, которое оценивало теорети-
ческие знания участников. Затем 
практические испытания – ребята 
должны были продемонстрировать 
навыки оказания первой помощи при 
остановке дыхания, при нарушении 
проходимости верхних дыхательных 
путей, при отсутствии сознания.

Победителем стала команда 
из Шуи.

Разговор – 
как дома

Студентам 2 курса ле-
чебного и педиатрического 
факультетов пришла идея 
создать дискуссионный 
клуб, который объединил 
бы преподавателей и об-
учающихся. В рамках про-
фсоюзного гранта «Проф-
Старт» зародился проект 
«Как дома».

Так, в конце октября к 
беседе была приглашена 
выпускница нашей ака-
демии, д.м.н, профессор 
кафедры травматологии и 
ортопедии  Светлана Вале-
рьевна Королева. Канди-
датуру гостя определили с 
помощью онлайн-опроса 
студентов. Светлана Вале-
рьевна рассказала о годах 
учебы в ИвГМА, о выборе 
ортопедии и травматологии, 
как будущей специальности, 
о своей нынешней работе. 

Новые таланты


